

logie des principes de la congrégation de l'Oratoire (*Tabl. chron., alm. de 1832*). Ces accusations de jansénisme n'étaient pas nouvelles, car voici le titre de quelques anciens pamphlets publiés contre les missionnaires de Saint-Joseph :

1° Parallèle des erreurs enseignées par les missionnaires de Saint-Joseph de Lyon, surnommés Crétinistes (1), avec celles de Bains, Jansénius, Quesnel et autres, condamnées par l'Eglise. — Sans nom de ville, 1722, in-12.

2° Lettre instructive adressée à MM. les missionnaires de Saint-Joseph de Lyon, sur leur attachement aux erreurs du temps. — Sans nom de ville, 1723, in-12.

3° Maximes des missionnaires de Saint-Joseph de Lyon, conformes à celles des anciens et nouveaux hérétiques, par l'abbé de Saint-Pierre. — Avignon, 1724.

Les accusations de jansénisme se sont reproduites récemment encore, à l'occasion des déplorables discussions soulevées par les tentatives de destruction de l'antique liturgie lyonnaise ; mais ces ridicules imputations ont suscité l'improbation générale du clergé de notre ville, lequel n'a pas cessé de donner des preuves de dévouement au Saint-Siège. Il faut espérer que nous ne verrons pas se renouveler des querelles, qui paraissent assoupies, car il est bon de rappeler que les *ultra* ont toujours perdu les partis qu'ils avaient la prétention de défendre.

(1) Les missionnaires de Saint-Joseph, dits crétinistes, furent d'abord assemblés par Jacques Crétenet, chirurgien de Lyon, pour faire des missions dans les campagnes.